

# Protokoll

Forum Göttingen Nordwest 29.4.2024, 18.30 bis 20 Uhr

anwesend 6 Personen: Paulsen, Neumann, Becker, von Frieling, Frebel, neu: Herr Gerhard Gomoluch aus Holtensen

- Begrüßung
- Protokoll der letzten Sitzung akzeptiert
- Bericht von der städt. Veranstaltung zum **energetischen Sanierungskonzept auf dem Holtenser Berg** vom 10.4.: Die Veranstaltung war sehr gut besucht, die Vortragenden der Verwaltung lösten trotz vieler Beschwichtigungen überwiegend Unverständnis, Skepsis und auch Widerstand hervor, viele Fragen blieben gefühlt unbeantwortet, insbesondere die von den Hausbesitzern. Fr. Frebel schlägt vor, eine eigene **Veranstaltung** durch das Forum dazu auf dem Berg anzubieten, auf der sich die BewohnerInnen über ihre Sorgen und Fragen austauschen können, zu der wir eine kompetente Fachkraft für das Thema einladen, die diese Fragen beantworten kann. Herr Becker schlägt vor, Frau Finn vom Nachhaltigkeitsreferat der Stadt einzuladen, die nach seiner Erfahrung die möglichen Techniken sehr verständlich erklären kann. Es wird auch vorgeschlagen, Herrn Ritter, den technischen Leiter der Göttinger Stadtwerke, als Energieberater einzuladen. Herr Paulsen möchte zunächst einen Termin mit Frau Finn für ein Vorgespräch vereinbaren.
- Bericht **AG Wohnen**: Herr von Frieling fasst sein Anliegen zusammen: Er schlägt vor, bei der Stadt eine Anfrage zu stellen, wie weit die **Bauplanung** bzgl. des Europaquartiers bisher fortgeschritten ist und vor allem, welche Anforderungen die Stadt im Rahmen eines **städtebaulichen Vertrags** über die gesetzlichen Vorgaben hinaus an die Bauherrn stellen wird. Herr Paulsen will einen Entwurf für dieses Schreiben erstellen.
- Bericht **AG Verkehr**: Herr Gomoluch möchte für die **Baustellenzufahrt** für eine Variante einzutreten, (eine, die nicht am Kiga vorbeiführt, klappt bei der vorgeschlagenen Variante, geradeaus direkt auf die B 27 zu führen, nicht! ☹). Siehe Vorschlag 3b der bewerteten Alternativen durch die Verwaltung, präsentiert im Juni 2019 im NBZ. Anm. von Herrn Paulsen), die eine direkte Anbindung an die B 27 ermöglicht. Für die künftige Feuerwache könnte dann auch eine direkte Zufahrt eingerichtet werden. Dafür erwartet Herr Gomoluch, dass die Stadt auch erwägt, nur einen kleinen Anteil des Zubringers von Gandersheim zu übernehmen. Herr Paulsen bittet Herrn Gomoluch, etwas Nachlesbares über eine mögliche Einigung mit Gandersheim vorzulegen, dann wird sich die AG Verkehr mit dem Vorschlag beschäftigen.

- Ebenso wurde darauf hingewiesen, dass ein nicht genutzter Bahngleisanschluss zur Mülldeponie bestehen soll. Zahlen, Daten und Fakten bitte von allen an die AG Verkehr. Nach Datenlage wird dann das weitere Vorgehen der AG entschieden.
- Es hat unter anderem vor zwei Wochen eine Begehung der SPD-Ratsfraktion und der EAM am Ende der Europaallee, rechte Seite, zur Begutachtung der Situation des Containers zur Aufladung der E-Busse gegeben. Lt. Aussage des Baurats Herrn Look entspricht alles den Vorschriften. Alle anwesenden BewohnerInnen vor Ort sind aber der Meinung, dass diese Position die Sicherheit der Menschen gefährdet! Ein Rückbau auf die gegenüberliegende Seite, auf das Grundstück der Städtischen Wohnungsbaugesellschaft, erscheint sinnvoller.
- Bericht **AG Demokratie**: Die Leitungen der Schulen KGS, OHG und BBS 2 wurden angeschrieben und uns und unsere Aktion vorgestellt, verbunden mit der Bitte, SchülerInnen ab 16 Jahren für unsere Umfrageaktion vor der Europawahl zu gewinnen. Diese Umfrage soll an zwei Sonnabenden in der Einkaufspassage des Holtenser Berges durchgeführt werden. Neben von uns ausgearbeiteten Fragen, sollen die jungen Menschen auch ggf. 3 eigene Fragen stellen. Das Ergebnis dieser Umfragen kann aber nicht mehr vor der Europawahl am 9. Juni veröffentlicht werden, sondern dann während unseres Stadteilfestes am 22. Juni erfolgen. Das Jugendparlament, Youmocracy, Partnerschaft Demokratie, Omas gegen Rechts, deutsch-russische Gesellschaft, Zeitzeugen, alle Vereine, die sich mit Demokratie beschäftigen, wurden kontaktiert. Ziel ist es die Wahlbeteiligung zu erhöhen. Die Partnerschaft Demokratie hat finanzielle Unterstützung, z. B. fürs Plakate drucken zugesagt. Youmocracy möchte mit einem Stand am Sommerfest teilnehmen. Der Wunsch wurde an Frau Sprinke herangetragen.
- **Verschiedenes**: Herr von Frieling teilt mit, dass er aus persönlichen Gründen nur noch sporadisch am Forum teilnehmen kann, möchte aber gerne auf dem Verteiler bleiben.
- Nächster Termin: 27.5.2024

Barbara Frebel, Hans-Peter Paulsen